



TRÁFICO PESADO. Un camión atraviesa el casco urbano de Ermua. / J. CALLEJA

El Ayuntamiento de Ermua aprueba incluir la variante en el Plan General

Encargará la modificación del documento, que no preveía el nuevo vial

También Gobierno y Diputación deberán incorporarlo a sus planes de carreteras

AINHOA LASUEN ERMUA

El Ayuntamiento de Ermua ha aprobado la incorporación del trazado de la futura variante al Plan General de Ordenación Urbana. Ello significa que deberá encargarse una modificación del documento para incluir el diseño de la carretera.

La variante es producto de un trabajo conjunto realizado en los dos últimos años entre el Ayuntamiento de Ermua y la Diputación de Bizkaia para que la circunvalación responda eficazmente a su objetivo de liberar de tráfico el centro de la localidad, actualmente congestionado por el paso hacia las capitales vascas y a los diferentes polígonos industriales de la localidad.

El trazado tendrá un plazo de exposición pública en el que las personas que lo deseen podrán presentar las alegaciones que crean oportunas. Posteriormente, la Diputación se encargará de contratar al equipo redactor del proyecto y de la expropiación de los terrenos.

En el último Pleno celebrado en la villa, los grupos políticos acordaron también instar al Gobierno vasco y a la Diputación a que inicien los trámites para modificar el Plan Territorial Sectorial de Carreteras de Bizkaia, el Plan General de Carreteras del País Vasco y

LAS CIFRAS

Descenso de tráfico previsto

► **Nº de vehículos en la actualidad:** Avda Gipuzkoa: 22.000 vehículos; Subida a Areitio: 8.500; Urtia: 5.800; Goitondo: 7.500.

► **Cuando se construya la variante:** Avda. Gipuzkoa: 8.500 vehículos; Subida a Areitio: 2.350; Urtia: 2.600; y Goitondo: 2.700.

el Plan Territorial Parcial del Bajo Deba, documentos que tampoco preveían la construcción de la variante.

La circunvalación constará de 4,3 kilómetros. En su construcción, la Diputación prevé invertir 161 millones de euros.

La variante discurrirá por dos túneles. El primero, el que se realizará en el monte Ureta, comunicará Eizaga con Areitio. Contará con 620 metros de longitud y tendrá un conducto de ida y otro de vuelta, para respetar las medidas de seguridad establecidas por la Unión Europea.

El segundo será el que discurrirá por dentro del monte Mallamendi (también con dos viales), po-

El trazado tendrá un plazo de exposición pública antes de las expropiaciones

niendo en contacto el camino de Mallabia con el vial de Hambre. Tendrá 408 metros de largo.

La anchura de ambos túneles será de 3,50 metros, con 0,75 centímetros de acera y un metro de arcén.

Se prevé que la variante esté operativa para 2012. Las obras comenzarán en 2010. Una vez que entre en funcionamiento, casi 31.000 vehículos dejarán de atravesar el casco urbano de Ermua a diario. También se prevé una reducción de tráfico del 50% en las carreteras de acceso a los polígonos industriales de Urtia y Goitondo.

La N-634 será atravesada por 13.500 vehículos menos (Avenida de Gipuzkoa-Kaltxango). En la zona que discurre desde Kaltxango hasta la antigua Monroe o Zearreko buelta circularán 6.150 vehículos menos. De Kaltxango a Urtia se reducirá el tráfico en 3.200 vehículos. A la altura del cementerio se perderán 4.800 automóviles y camiones cada día y junto al antiguo campo de fútbol pasarán 3.200 vehículos menos.

Recorrido

La variante discurrirá desde el peaje de la A-8, que se trasladará cerca del túnel antes de llegar a Ermua, hasta Tornillería Hormaetxea (San Lorenzo), donde se construirá una rotonda.

También se dirigirá hacia el monte Ureta, bajo el que pasará mediante un túnel hasta la carretera de Areitio.

De allí irá a la trasera de Tesouro, a través de un puente, y se dirigirá luego por la ladera hasta el monte Mallamendi, bajo el que pasará a través de otro túnel hasta la carretera de Hambre.

Un grupo cubano y otro senegalés actuarán en Ermua en un concierto de 'Músicas del Mundo'

'Diversions' presentará el próximo sábado a los grupos Cubaneo y Djandalang

A. L. ERMUA

Ermua acogerá el próximo sábado el concierto 'Diversions. Músicas del mundo'. Se trata de una iniciativa organizada por el Ayuntamiento con el patrocinio de La Caixa, cuyo objetivo es fomentar la integración y la convivencia entre culturas, tanto las nacionales como las procedentes de otros países. Según sus promotores, 'Diversions' es una plataforma de atractiva y valiosa expresión para los numerosos intérpretes y conjuntos de músicas del mundo que, originarios de los lugares más variados, residen y elaboran su propuesta creativa en España.

En el concierto de Ermua actuarán el grupo cubano Cubaneo y el senegalés Djandalang. La actuación tendrá lugar el próximo sábado en la plaza Cardenal Orbe. El grupo procedente de Cuba iniciará su actuación a las 19.39 horas, y el africano a las 23.30 horas.

Estos últimos animarán la plaza, además de con su música, con el espectáculo de danza, fuego y animación que ofrecen los

8 componentes del grupo.

El ritmo de la percusión y la energía de la danza son la base del espectáculo de este grupo senegalés, que toma el nombre de un instrumento de percusión de la región de Casamance y que en idioma mandinga significa 'El mensajero'. La intención de Djandalang es «invitar al espectador a una fiesta auténticamente africana, rebotante de colores y movimientos, para promover la convivencia de las diferentes culturas y creencias del planeta». Interpretarán canciones en diferentes lenguas: 'wolof', 'mandinga' o 'diola', se escuchará el sonido de tambores como el sabar, el djembe, el seouruba o la tama, y se disfrutará de impactantes coreografías...

Cubaneo permitirá, por la tarde, disfrutar de la música tradicional cubana, del son del bole-ro o la guaracha. Este cuarteto presenta un repertorio que mezcla, con elegancia, criterio y talento, temas propios con clásicos. Estos jóvenes trovadores empezaron su camino en 2003, cuando Carlos Lage y Mane Ferret se volcaron en la labor de recoger los géneros tradicionales cubanos. Un año después se les sumó Olnides Ribeaux, estudioso de la cultura popular cubana y gran percusionista. Más tarde, el grupo invitó a Yuniel Jiménez hasta convertirle finalmente en un componente fijo.



PERCUSIÓN. Los senegaleses, en una actuación. / E. C.

Lobiano ofrece actividades para jóvenes de 12 a 18 años

A. L. ERMUA

Lobiano albergará la próxima semana diversas actividades destinadas a jóvenes de 12 a 18 años. Para que la experiencia sea más provechosa se han formado dos grupos: el primero de 12 a 14 años y el segundo de 15 a 18.

Se trata de iniciativas novedosas que pretenden dar una alternativa a la población que en estas fechas no tiene ocio específico para su edad.

Mañana, lunes, comienza el taller de hip-hop, el miércoles 9 de julio se llevará a cabo otro de acrobacias y el viernes 11 se desarrollará un taller de batuka. Los cursos se impartirán de 10 a 11.30 horas, para el grupo de menores, y de 12 a 13.30 horas, para los mayores. El precio es de 5 euros, 9 euros dos cursos, o 12 los tres.